

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

En la capital 10 cts. semanales

Franqueo concertado

AÑO III — — — NUM. 843

DIARIO DE LA TARDE  
INDEPENDIENTE

Y DE CULTURA POPULAR  
PRECIOS. — Número suelto 5 céntimos. — Atrasado, 25 id. — Anuncios y comunicados a precios convencionales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Dende en adelante responsabilidad 75 céntimos al mes

ALICANTE Miércoles 3 de Diciembre de 1913

En la provincia 15 céntimos semanales

### El problema de las subsistencias

## Los enemigos del pueblo

Nos condolíamos días atrás de que un periódico tomase a broma esta campaña trascendental, hasta el extremo de hacer chistes a su costa, pero esto son tortas y pan pintado, si lo comparamos con lo que ha puesto de manifiesto otro colega, que con artículos en epígrafes a dos columnas, ha intervenido también en la cuestión.

Este otro periódico, que se titula defensor del obrero, se ha colocado en su puesto según afirma y favorece los intereses del pueblo alicantino, defendiendo a los asentadores y exportadores; pero la defensa que de ellos hace, la lleva a cabo de tal manera, con tan burda diplomacia, que en vano pretende dorar la píldora que quiere hacer tragar al proletariado.

Le ha ocurrido como a aquel que fué al mitin con un bulto oculto bajo el brazo y le preguntaron:

- Amigo, ¿qué lleva usted ahí?
- Un violín.
- Pues... tápelo bien, porque se le ve el gatillo.

A sí ocurre ahora; tampoco ha tapado bien el bulto, el periódico de marras.

Porque eso de encender una vela a Dios y otra al diablo, es patrimonio de los vividores, de los que nadan entre dos aguas y de los que no quieren perder la amistad del vecino de abajo, ni la del de arriba; pero en una cuestión como ésta, hay que definirla noblemente.

Defender a los acaparadores y asentadores no se concibe, cuando en la cabecera de un periódico se estampa la frase de que ese periódico es defensor de las sociedades obreras.

Defienda si quiere a los que explotan al pueblo, pero hágalo sin reservas, sin dorar la píldora, para que sepamos todos a qué atene nos.

Que el colega en su puesto, que nosotros continuaremos en el nuestro, aunque insidiosamente nos ataque y censure nuestros artículos.

Son muy poca cosa sus insidias, para que nuestro plan de campaña sufra alteración alguna; el bienestar del obrero y la defensa de los intereses del pueblo es nuestro lema, y nada ni nadie nos apartará del camino trazado.

La diferencia que existe entre unos y otros es enorme.  
Los metalúrgicos ven con simpatía

nuestra campaña y nos han ofrecido su apoyo.

El periódico tantas veces aludido, sigue defendiendo a los que nosotros combatimos.

¿Es así como defiende siempre al obrero?

La misión de la Prensa, la conocemos nosotros sobradamente, y por lo mismo que la conocemos, hemos emprendido esta campaña, que abarca todos los puntos del problema, estando todos ellos sobradamente definidos y los que faltan por tratar todavía, como son los relacionados con la vivienda, con el agua y con la luz.

El problema de las subsistencias no consiste en este ó en aquel asunto; tiene muchas teclas que tocar, y hay que tocarlas todas!

Y eso de que no concretamos, demuestra que el colega tiene las entendaderas muy limitadas, porque es imposible hablar más claro de lo que hablamos, al tratar de las subsistencias.

Hemos puesto de relieve todos los abusos, todos los atropellos, todas las arbitrariedades que se cometen contra el pueblo de Alicante.

Y respecto al medio de evitarlas, es decir, respecto a la solución del problema de las subsistencias, creemos asimismo, que más francamente es imposible exponerla.

No hay más solución que prohibir el almacenamiento y la intervención de los asentadores y acaparadores, mientras el mercado no esté abastecido, es decir, que esos señores no podrán intervenir en la contratación, hasta después de las doce del día.

Y si esto no es una solución de indiscutibles beneficios, el que haya encontrado otra mejor que la manifieste.

Ya ve el colega que nosotros planteamos el problema, definimos sus puntos por muchos que abarque, y sabemos resolverlo, mirando siempre el bien del vecindario.

Y conste que aunque crezcamos una solución, no somos nosotros, por ahora, los llamados a buscarla, porque entendemos que algún papel han de representar los administradores del pueblo.

Si el pueblo mismo ha de resolver estos problemas, no necesita administradores, de modo, que estos deben confesar su nulidad y retirarse por el foro.

Y conste, que todo lo que en artículos anteriores llevamos dicho contra asenta-

dores y acaparadores, dicho queda, y no retiramos ni una sola palabra.

A ellos se debe la ruina de los hogares modestos; a su egoísmo se debe el encarecimiento de los artículos de primera necesidad, porque su doctrina comercial es ésta:

Primero ellos, después ellos, y siempre ellos.

Y el que no pueda comer, que muera de hambre.

Y a estos hombres, pretende un periódico que se titula obrero, presentar como víctimas.

Malta causa defiende, porque es muy difícil hacer ver blanco lo negro, y el proletariado de hoy, tiene conciencia propia para juzgar a cada cual y ver donde está el daño, donde está la razón y donde brilla la verdad.

Respecto a lo de las cuentas y a la selección de mercancías en los almacenes, son manifestaciones que nos hizo el editado y observado la cuestión, mas que el abogado que a última hora les ha salido a los que explotan al pueblo.

El artículo que ha motivado el presente, parece escrito por algún asentador ó acaparador.

Todos los alicantinos están convencidos de que unos y otros entorpecen la vida económica de Alicante y viven en perfecta armonía para hacer su negocio y aunque sean, que no lo dudamos, honrados hasta la exageración, ello no quita para que de común acuerdo, explóten al pueblo, todo lo que puedan y un poquito más.

El asentador, será un obrero pero no es un obrero como los demás; es un obrero especial, un intermediario entre el vendedor y el comprador que no quita ni pone rey... pero ayuda a un señor.

Y desde el momento en que directa ó indirectamente favorece a unos para perjudicar al pueblo, para perjudicar a los demás obreros verdad, merecen censura mas que aplauso.

Ya ve el periódico obrero de qué distinta manera pensamos en este asunto.

Y de paso, antes de terminar, le aconsejamos que dé un vistazo al diccionario y vea la diferencia que existe entre las palabras importación y exportación.

Porque nosotros, no hemos dicho una palabra respecto al comercio de «importación» (aunque se pudieran decir muchas) si no, que hemos atacado siempre a los que «exportan» con grave perjuicio para nuestro mercado.

Conste.

En resumen; continúe el colega «en sus pines», defendiendo a los asentadores y acaparadores, ya que nosotros continuaremos defendiendo a los obreros y al pueblo en general.

Y no trate de aludirnos ni mortificarnos más, porque nuestra contestación será un despreciativo silencio.

No es ocasión propicia para perder tiempo en discusiones que sólo sirven para desviar la cuestión que se solventa.

El problema de las subsistencias absorbe por completo nuestra atención y seguiremos como hasta hoy esta campaña en pró del pueblo.

Esta y no otra, es la misión de la Prensa.

## GRAN ZAPATERIA

### La Estrella de Oro

GABRIEL J. FERRANDO

Grandes existencias en calzados de última novedad y en lo más barato.

NO OS EQUIVOCQUEIS

Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en la medida de lujo y corriente.

Ángeles, 16 y Mañoz 7. — Alicante. (Esquina frente Colegiata de San Nicolás).

## Organización obrera

### Muerte de Harri Quelch

La clase obrera organizada de Inglaterra y el partido socialista internacional, han perdido con la muerte de tan insignificante orador uno de los mejores de sus propagandistas.

A la edad de cincuenta y seis años, y víctima de un ataque cardíaco, ha muerto en Londres nuestro compañero Harri Quelch.

Quelch era, después de Hinda-ma, el militante más conocido de la antigua «Social Democratic Federation». Incorporada hoy en el «British Socialist Party».

Fue uno de los principales propagandistas del marxismo en Inglaterra. Conoció a fondo las doctrinas del fundador de la Internacional y las exponía con suma claridad y sencillez.

Quelch dirigió durante más de veinte años el valiente semanario «Justice». Dirigió también la revista «The Social Democrat» y estaba al frente de la imprenta co-

perativa «The Twentieth Century Press» (La Imprenta del siglo XX). En el campo societario, la labor de Quelch f... inmensa, tanto en su calidad de te... otero de la sociedad de Tipógrafos de Londres, como presidiendo el «London Trades Council, Federación de Sociedades Obreras de Londres.

Harry Que s era muy conocido y estimado en toda la Internacional, á cuyos Congresos asistia regularmente. En el Congreso Internacional de Stuttgart tuvo el alto honor de ser expulsado por el gobierno de Wurtemberg por haber com... erado á los colonistas é imperialistas á una c... edrilla de ladrones.

La pérdida de Quelch será muy sentida entre los obreros de Inglaterra y en toda la Internacional obrera.

ARREIS

La Voz Primitiva "BIOSCA" Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas. Zaragoza, 5. En Madrid: Puerta Atocha, 6.

Las Obras del Puerto

Con un éxito que ha superado á los cálculos más lisonjeros, se ha verificado la emisión de obligaciones del empréstito de esta Junta de Obras del Puerto.

Las obligaciones que se han emitido ascendían á 500, habiendose suscripto 721 en las veintiocho solicitudes que al efecto se presentaron.

Entre los que se han apresurado á suscribir mayor número de obligaciones, figuran los siguientes:

- D. Juan Guardiola, que solicitó 100 obligaciones y le correspondieron á porrateo 82. D. José Bonmati, 41 idem. D. Cristóbal Amoros 49. Hijos de A. Vila 88. Caja especial de Ahorros de Alicante 131. D. Juan A. Montesinos, 16. D. José Martínez 12. D. José Planelles 57.

Felicitemos á la Junta de Obras del Puerto por tan satisfactorio resultado que viene á probar una vez más la merecida aceptación y justo crédito que goza entre los tenedores de obligaciones, felicitamos que bien podemos hacer extención, á las clases trabajadoras y el comercio en general á quienes alcanzan de primer término los beneficios de las nuevas é importantes obras de ampliación y ensanche de muelles que la Junta proyecta acometera muy en breve.

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Margueta, de Madrid y Parga, de Barcelona. Consultas de 11 á 2, todos los dias en Ferranda, 34, 3.º dcha. Alicante.

EN BARCELONA

El gobernador y los periodistas

Los representantes de periodistas barceloneses han visitado al señor gobernador.

En esta entrevista le preguntaron si era cierto que se le iba á otorgar la cartera de Fomento, según rumores circulados en la corte.

Ante todo dijo que nada sabia de esto, pues no habia recibido ninguna invitación, en este sentido del señor Daio.

Desgracia

Una señorita elegantemente vestida subió á un tranvia eléctrico, acompañada de una tia suya.

Asomóse á la ventanilla y al dió tan fuerte golpe en la cabeza que quedó muerta.

Los demás viajeros se impresionaron.

Los automóviles

No obstante el bando publicado por el señor alcalde, acerca de la marcha que deben de llevar los autos por el interior de la capital, estos continúan con su exagerada marcha.

Enfermos del estómago

¿Desesperais de obtener vuestra curación, sin usar antes los BICOS DE TRIDIGESTINA DEL DOCTOR AGUILÓ, preparados con los fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y comprobados por reputados facultativos.

De venta, Farmacia del autor, Mayor 11, Alicante. Se remiten por correo certificado mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

Juventud Socialista

Se convoca á junta general extraordinaria á todos los afiliados de esta entidad, para hoy miércoles á las nueve de la noche, en el local de la Casa del Pueblo, para tratar asuntos relacionados con la buena marcha de la misma.—El Secretario, Francisco C. Fayos.

SE NECESITAN

aprendices en el Garage Internacional, calle San Fernando, números 32 y 50. Los que se presentan deben acompañar buenas referencias, sin cuyo requisito no serán admitidos.

El puerto de Torrevieja

Ayer nos vimos honrados con la presencia en ésta redacción del ilustre diputado, á cortes por el distrito de Aroca don Luis Diaz Guirao de Revenga.

En la amena conversación que con él sostuvimos nos dió á manifestar que hoy marchaba á Madrid con el fin de conferenciar con la infanta Isabel acerca de un problema tan vital para Torrevieja como es la construcción del puerto.

También nos dijo que no cejara en su empeño hasta que consiga la resolución de este trascendental problema y para ello no solamente visitaria á la infanta Isabel, pues contaba con personas influyentes en la política española que prestarían su concurso para esta gran obra.

Durante su estancia en ésta celebró una entrevista con el competente ingeniero jefe de Obras Públicas señor. Sánchez. En ella se trató también de la construcción del puerto.

El señor Revenga marcha muy animado á la corte.

Nosotros deseáramos por nuestra parte que el ilustre diputado alcanzase esta mejora que tanto favorecera la industria de Torrevieja.

Por ausencia

Se traspaasa establecimiento acreditado con caseres 6.º y 8.º, Mender Nañer 12.—Razón en el mismo establecimiento.

La cogida de Vicente Pastor

En el domicilio de Pastor

El domicilio de Vicente Pastor, es visitadísimo por infinidad de amigos del diestro, que están ávidos de saber noticias de la cogida sufrida por el madrileño en Méjico.

La familia ha recibido el cablegrama siguiente:

Herida pierna izquierda leve.

Estad tranquilos.

Otros telegramas

Tan pronto se enteraron algunos amigos de Pastor de su cogida, cablegrafiaron pidiendo más noticias. Algunos de ellos han tenido contestación y en ella se les hace saber que la herida sufrida por Pastor la tiene en la pierna izquierda, que es profunda, pero que no hay desgarramiento y no tiene fiebre.

Cuando volverá á torear

También se ha sabido por un cablegrama recibido por un amigo de Pastor, que éste volverá á torear á fines del presente mes.

Se curan todas las enfermedades de los ojos EN LA

Clinica Oftalmológica del doctor Candela (de los Institutos Rubio y Oftalmías Nacionales de Madrid) Bailén, 14, duplicado, al lado de la Posada de La Unión.—ALICANTE Consulta muy económica de 9 á 12; especial de 2 á 4; lunes y viernes de 4 á 5 GRATUITA. Tratamiento especial de la GRANULACION.

En bien de la salud

El veedor de pescado, don Miguel Aznar, decomisó anoche gran cantidad de cangrejos y camarones á uno de los vendedores callejeros que se dedican á expender esta mercancía.

Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos Horas de consulta: De 11 á 1 y de 3 á 5. San Fernando 14.º 2.º

Teatro Nuevo

Hoy miércoles, día de moda, se exhibirá un monumental cartel de películas.

Entre ellas se proyectará la original revista Paté número 245 y la cinta del género cómico «Error de cañerías».

La base del programa lo forma el estreno de la notable banda cinematográfica, de 2.500 metros y dividida en tres partes titulada, «A través de las nubes».

En atención á ser día de moda las señoras serán obsequiadas con bosquets.

En breve estreno de la sorprendente película «Roger Honte».

Novelas

A 25 cts. ejemplar

Habiendo recibido una gran remesa de preciosas novelas, tenemos en presentación al público que en esta imprenta se venden al precio de 25 céntimos á todo suscriptor de EL PERIODICO PARA TODOS.

Las novelas recibidas son las siguientes:

- Fior de un día, Las espigas de una flor, La dama de las casacas, Treinta años ó la vida de un jugador, Juan José, Un casamiento misterioso y otras.

D. Leocadio Carreño

Ayer falleció á los 74 años de edad, don Leocadio Carreño Rodríguez, maestro que fué de la sastrería que los señores Ruiz tienen establecida en la plaza de la Constitución.

El finado gozaba en vida de grandes simpatías, hechas á fuerza de su laboriosidad, honradez y competencia en el cargo que desempeñaba.

Damos nuestro más sentido pésame á la familia al mismo tiempo que nos asociamos al justo dolor que en estos momentos les embarga.

Esta tarde se habrá verificado el entierro.

Vertical text on the right edge of the page, likely a page number or publication information.

### Compraria

de ocasión, Cámara fotográfica y objetivo de marca para retratos.—Limonas, 6, entrasuelo.

### En provincias

#### Explosión de una bomba

Huelva.—En una casa habitada por un conocido sindicalista, ha hecho explosión una bomba.

De resultas de esto, ha quedado el edificio con grandes desperfectos.

También ha resultado un herido. Se ignora quien pueda ser el autor.

#### Solución de una huelga

Zaragoza.—Se han reanudado las clases en todos los centros de enseñanza.

No obstante haber tranquilidad, la autoridad no ha de ado de tomar precauciones.

Uno de los que han coadyuvado á la terminación del conflicto, ha sido el gobernador.

#### Barcos ingleses

Sanlúcar.—Procedente de Gibraltar ha fondeado una escuadrilla de torpederos ingleses.

El jefe que la manda ha visitado á las autoridades.

Estas le han devuelto la visita á bordo.

#### Mitin

Orense.—Se ha verificado un mitin de protesta contra la administración provincial.

Se pronunciaron discursos violentísimos de censura para la Diputación.

Se entregaron al señor gobernador las conclusiones aprobadas por todos los asistentes, al terminar el mitin.

En las conclusiones se pide entre otras cosas, la dimisión de todos los diputados provinciales.

Durante la celebración del mitin, se hundi6 la tribuna presidencial, resultando contusos el sacerdote don Basilio Alvarez y cuatro agentes de policia.

#### Descarrilamiento

Sevilla.—Un tren que conducia viajeros y mineral ha descarrilado cerca de la estación del Castillo de Guardas.

El descarrilamiento fué debido á que al tomar el tren una curva se salieron de los railes seis vagones.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

### Granja "El Carmen"

Teléfono núm. 290

#### Leche de vaca suiza garantizada su pureza

Se expende en botellas prescintadas, servida á domicilio, en el despacho central de la plaza de Isabel II, número 10, y en las sucursales, plaza de Alfonso XII, núm. 1, Calle de Labrador, núm. 24, y en la Calle de San Vicente núm. 1.

Para mayor comodidad se expendará también en los establecimientos siguientes: Cervecería «La Austriaca», de Santa María Hermanos, frente al paseo de Méndez Núñez; Droguería de Tormo Hermanos, plaza de la Constitución, núm. 2; Ultramarinos de don Leopoldo Asencio, Princesa, núm. 10; Coloniales de don Antonio Sogorb, calle de Foglietti, número 21, Barrio de Benafía.—En breve se inaugurarán otras sucursales.

## AYUNTAMIENTO

Los asuntos puestos en el orden del día para la sesión que en primera convocatoria celebrará hoy miércoles el Ayuntamiento son los siguientes:

Dos instancias de maestros de secciones de Escuela Graduadas.

Instancia de Pedro A. Román solicitando instalar unos caballitos.

Comunicación del director dimisionario del Laboratorio Municipal.

Informe de la Comisión de Beneficencia y Sanidad.

Extracto de acuerdos del mes de Noviembre.

Proyecto de carretera de servicio del Castillo de San Fernando.

Id. de saneamiento de varias calles del Arrabal Roi y plaza de Ramiro.

Moción del señor Rico sobre construcción de los edificios del ferrocarril de la Marina y sobre plazo para empezar construcciones.

Distribución de fondos del tercer trimestre de la Banda Municipal.

Distribución de fondos para el presente mes.

Informe de la Comisión de personal en expediente de concurso.

Asuntos que quedaron sobre la mesa en la anterior sesión.

Un expediente de construcción.

Siete informes de Ornato.

Informes de Hacienda.

### Hacen falta

Oficial, oficiales y aprendiz de mastre, en la calle Sagasta 55, 1.º, (Antes San Francisco), Alicante.

### Los sucesos de Marruecos

#### Los aeroplanos en la guerra

Tetuán.—En el biplano Farman han marchado á Arcila, los capitanes Vayo y Castrodera.

El viaje aéreo lo realizaron en una hora y veinte minutos.

Tardaron tanto á causa de que el fuerte viento que se dejó sentir les obligó á desviarse hacia el norte.

#### Un entierro

Ceuta.—Se ha celebrado el entierro del sargento del regimiento del Serrallo Antonio Gonzalez.

Este fué muerto en el reciente combate ha ido en Benimesa.

Formaron parte del cortejo fúnebre todos los jefes y oficiales francos de servicio.

Del ataud pendían seis cintas que eran llevadas por otros tantos sargentos y encima del féretro iban dos coronas.

También asistieron al entierro infinidad de soldados.

#### Sumisión

Tanger.—Se ha presentado al general Lyantey el hermano del cabecilla Anfus.

Este moro iba acompañado del Kaíd Mituqui.

El objeto de la visita ha sido el hacer acto de sumisión á España.

Lyantey les ha concedido perdón.

#### Telegrama oficial

Tetuán.—En el ministerio de la guerra se ha recibido el siguiente telegrama:

Las bajas sufridas esta mañana en el tiroteo habido en la posición de Arapiles son: el soldado Felipe Zorita, muerto; herido, el segundo teniente don Gregorio Gago, grave, y los soldados Santos Miñiguez, Pardo, grave, Manuel Morales, Fermín Santa Agueda, Francisco García y Manuel Ayala, leves.

Todos pertenecen al regimiento de Wad-Ras.

### Lotería número 4.

Está de moda por los muchos premios que paga. Gran variedad en números para el Sorteo de Navidad.—Triunfo, 3.

## No más tos

Las pastillas Savall la combaten en todas sus manifestaciones. Son inusitadamente eficaces en las afeciones de la garganta y facilitan siempre la expectoración. Son insensibles y de grato paladar. Se venden en todas las farmacias y en la de su autor en San Vicente del Raspeig (Alicante).

Depósito en Alicante: Farmacia de Salvador Pascual, Reina Victoria, 1, y en Valencia, G. Centat y C.º, Mercado, 72.

### Los canes

En la Casa de Socorro, ha sido curado de una erosión en el tercio inferior de la cara externa de la pierna derecha, Evaristo Ferrer Navarro, cuya erosión le fué producida por mordedura de perro.

### El cabello

A los que les cae el cabello y á los que empiezan á salir las canas, aconsejamos que empleen el «Piluho», y seguramente, á los 3 días observarán sus efectos benéficos. Este específico, es eminentemente inofensivo por estar compuesto de sustancias puramente vegetales que dan un conjunto aromático agradable y no mancha las manos ni la ropa. Se vende en farmacias y droguerías á 3 pesetas franco.

### Corrupción

#### de menores

La joven Rita Botí Candela, desapareció de su casa, sin que sus padres supieran su paradero.

Practicadas las correspondientes pesquisas, vinieron á encontrar á la joven Rita, en una casa de lenocinio, á donde había sido conducida con promesas engañosas.

El Juzgado instruye el correspondiente sumario.

—Es muy grave lo que has dicho, y si lo reflexionas bien comprenderás que tengo motivos muy sobrados para...

—Para nada. No tenemos tiempo que perder y es preciso que me escuches.

—Y qué hago sino escucharte, mujer? Pero, dices unas cosas...

—Calla y óyeme con atención.

—Hab a.

Maria refirió entonces á su primo todo lo que éste ignoraba todavía.

Que lord Melvil era el Guillermo Burnet, padre de Arturo, y lo que con él había acordado

—Bien me decía á mi el corazón—exclamó Lu as interrumpiendo á su primo.—Si aquella cara no me era desconocida, si aquella voz yo la había oido en otra parte. Y ese pícaro Jobson será el marinero que robó al niño haciéndome tomar el rapé por donde no le toman las personas honradas... Ahora voy á decirles que...

Y el estanquero quiso dirigirse hacia la puerta, pero Maria le detuvo diciendo:

¿Cómo tomaría éste que ella, á pesar de la promesa que le hiciera, hubiera dejado escapar su secreto?

Pero también era horrible pasar plaza de mala madre ante su hijo, por lo que él le dijera para excusar su acción.

De todos modos, se encontraba en una situación difícil.

De aquello sólo podía, resultar un rompimiento.

Pero si Arturo se marchaba con ella, ¿qué porvenir iba á ser el suyo entonces?

Al lado de su padre, los honores, las riquezas, la posición brillante, carrera distinguida.

Junto á ella, la obscuridad, la pobreza, el trabajo corporal para ganar el mezquino sustento.

¿Y ella habría sido causa de esto?

No, era imposible; la pobre madre debía sacrificarse con tal de que su hijo no se viera privado de los bienes que disfrutaba.

Riña

En Hondón de las Nieves

En la plaza de la Constitución, promovieron una acalorada disputa los jóvenes José Campillo López y José Varó Berenguer, de 21 y 16 años de edad respectivamente, de la que resultó el primero con una herida incisa punzante en la ingle izquierda de pronóstico grave, producida con una navaja.

El Varó, una vez cometido el delito, dióse a la fuga, siendo detenido por la guardia civil á las diez de la noche en una cueva situada á la salida de la población, habitada por Antonia Cañizares.

El joven Varó ingresó en la cárcel.

IMPRESA

Plaza Chapi, 5. - Alicante

PRONTITUD, ESMERO Y ECONOMIA

Libros talonarios de inquilinos de 100 hojas cada uno, 75 céntimos.

Tarjetas de visita, á una peseta el 100.

Libros talonarios de 100 hojas para participaciones de Lotería á una peseta.

Se hacen toda clase de trabajos comerciales á precios económicos.

Noticias

AMA DE CRÍA. - Se ofrece para casa de los padres, una joven de 20 años, leche fresca de pocos días. - Razón Pozo 63

Cocina Económica

Comida para mañana día 2. - Sopa de carne con garbanzos y patatas.

En la Secretaria del Instituto general y técnico de esta provincia, se ha recibido el título de Bachiller de nuestro particular amigo D. Rafael Muñoz Bernabeu.

CARIDAD. - Las personas que deseen hacer una obra de caridad, tienen ocasión socorriendo á una familia que á mas de estar todos los que la componen enfermos, se encuentra necesitada.

La citada familia habita en la calle de Lope de Vega núm 2.

La recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales, ha sido prorrogada hasta el día quince del actual mes de Diciembre á las horas de costumbre; de 9 á 12 mañana y de 4 á 6 tarde, excepto el último día que estarán abiertas las oficinas recaudadoras hasta las ocho de la noche, en beneficio del público.

Esta mañana se han recibido en la inspección provincial de Sanidad 200 bials de linfavacuna procedentes de instituto de Alfonso XII.

Casa de Socorro

Guardia para mañana. - Médicos: Don Francisco Benítez y D. Rafael Ramos. Practicante: D. Deogracias Ceva.

Curaciones 24. Vacunaciones 68.

A los alcaldes de San Vicente, San Juan y Muchamiel, les han sido remitidos 5 bials de linfa-vacuna; al director de la cárcel otros 5 y al presidente de la Cruz Roja 20.

Ha marchado á Ferrol el director de la estación sanitaria de este puerto don Enrique Quintero con motivo de la grave enfermedad que aqueja á su señora hermana.

El inspector municipal de Sanidad de Elda ha participado á la inspección provincial la existencia de algunos casos de viruela en dicha ciudad.

Registro civil

Nacimientos. - Francisca Hernández Rodríguez y Antonio Sempere Sánchez. Defunciones. - Leocadio Carreño Rodríguez.

Matrimonios. - Ninguno.

Han solicitado el cargo de juez municipal de Orihuela, D. José María Giménez López, D. Joaquín Maseres Muñoz y D. Federico Garriga Mercader.

Ha sido nombrado guardia de Seguridad con destino en la corte, D. Isidro Sanz Fernando.

Ha sido trasladado nuevamente á esta capital nuestro querido amigo y paisano el agente de vigilancia don José Llopis.

El Juzgado de Instrucción de Jijona, interesa la comparecencia del procesado por el delito de hurto, José Modesto Rubio Pardo.

Ha sido nombrado médico habilitado de la Estación sanitaria del puerto de esta capital, don José Sánchez Santana.

En vista de haber ocurrido dos casos de fiebre tifoidea en el faro de Viljoysa, ha ordenado el señor gobernador civil se proceda á la inmediata desinfección de aquel edificio disponiendo que el personal de la estación sanitaria de este puerto, se traslade á dicho punto para llevar dicha operación, por carecer en aquella población de los medios que se requieren para el caso.

Por nuestro particular amigo Jesus Roca, ha sido pedida la mano de la bella señorita Vicenta Sierra Pastor, hija de nuestro compañero de redacción Rafael Sierra (Arreis.)

La boda se efectuará el 24 del presente mes.

Nuestra felicitación á los futuros esposos.

Fuese el que quisiese el resultado de la entrevista entre el padre y el hijo, ella cumpliría su deber de madre.

Que su corazón se deshacía herido por la inmensidad de su dolor, ¿que importaba si el hijo querido alcanzaba el nombre y la posición que su padre le prometía?

Poco vivirla ya la pobre madre, porque aquel dolor inmenso, en breve plazo la había de aniquelar; pero al menos, al morir podía tener la seguridad de haber dado su vida por el bienestar del hijo de sus entrañas.

Grande era el sacrificio. Era preciso que Arturo creyera que su madre había muerto, que no tenía esperanza de verla, para que consintiese en permanecer al lado de lord Melvil, y ella se lo diría.

Pero para esto era preciso evitar las imprudencias de Lucas.

Hasta entonces, como Arturo no sabía nada ninguna pregunta comprometedor le habían hecho.

Mas desde el momento que ella le habló de su madre, que supo el parentesco que tenía con lord Melvil, era fácil que sabiendo que el estancadero era su primo, le hiciese alguna pregunta, y en tal caso todo se echaba á perder porque Lucas diría la verdad.

Era preciso prevenirla, y María le envió á buscar.

Lucas acudió inmediatamente.

Ya sabemos que el pobre es anquero profusaba á María un cariño extraordinario.

Al entrar en el aposento y ver el rostro de su prima, quedóse sorprendido, y mucho más cuando le dijo:

-Te he enviado á buscar para que estés prevenido y no me vayas á comprometer.

-¿Compromete te? ¿que quieres decir con eso, María? ¿Has podido sospechar que yo, Lucas Duflet, un hombre honrado, fuera á comprometer te?

-Si no me dejas hablar...

Espectáculos

Salón Novedades

Secciones de cinematógrafo y variétés, desde las siete en adelante.

Preferencia, 30 céntimos; general, 15.

Salón Moderno

Secciones de cinematógrafo desde las siete en adelante.

Preferencia, 15 céntimos; general, 5.

Teatro Nuevo

Grandes funciones de cinematógrafo desde las seis en adelante.

Preferencia, 15 céntimos; general, 5.

CLINICA

Médico-Quirúrgica

DE JUAN ALBERT ELASCO

Cesulta general Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero oxigenado. Cesulta de 9 á 1 mañana y de 2 á 5 tarde. Gratis á los pobres los martes y sábados de 1 á 2. Calle Canalejas, 1, bajo, derecha.

Liquidación

de calzado

A precios baratísimos, se vende Estantería Caja de cordones, incombustible y en gran cantidad para exportación. Plaza del Teatro, 9, Zapatería

MANUEL GARCÍA

Plaza Chapi, 5. - Alicante

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

Corresponsal en Alicante de la notable obra «España en Marruecos», de la importante casa editorial Maucci, de Barcelona.

Se admiten comisiones y representaciones de todas clases. Fianza personal. Buenas referencias.

Leche de burra

Los que padezcan de las vías respiratorias y de tós, se conveniente tomen leche de burra de la antigua casa de las burras, situada en el Francho de San Ferrnando, Alicante. Se admiten encargos en la sifergatería de Celay, plaza de Alfonso XII.

¿Tiene V. un retrato?

¿De usted ó de uno de su familia? ¿Verdad que si pues no espere en visitarnos ó pedir prospectos.

Damos crédito á todos

Por 50 atmas. sem. malse bonita ampliación con elegants marco y cristal.

Al contado desde 15 pesetas

Nada se paga por adelantado

Viajante, Santo Tomas 6, 2º Alicante. Casa PHOTO-ART de Barcelona.

Plaza Chapi, 5.